

NO A LA AMPLIACION DE CONTRATO A LAS PETROLERAS **COMUNICADO ASOCIACION OXLAJU, LA LIBERTAD, PETEN.**

Con el permiso del creador y formador, de la madre tierra y de nuestros Ancestros, las comunidades socias e indígenas del municipio de la Libertad, Peten, reunidos en la CASA OXLAJU, el día 19 de Marzo del año 2010 ante la situación que se vive, queremos reafirmar que hemos existido desde tiempos inmemoriales en éste territorio y antes de la conformación de la actual Estado-Nación

Durante las últimas cuatro décadas nuestros territorios ricos en diversidad cultural, biodiversidad, conocimientos tradicionales, endemismos, centros y lugares sagrados, han sido objeto de reiterados sistemas colonialistas de despojo, expropiación, biopiratería, bioprospección, enajenación, declaración de áreas protegidas y megaproyectos. Y si bien se ha avanzado en algunos instrumentos internacionales que reconocen los derechos específicos de nuestros pueblos, tales como el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo, el Convenio sobre la Diversidad Biológica, la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, entre otros, éstos no han sido implementados ni respetados por el Estado.

En nuestra concepción ancestral el territorio va más allá del espacio físico pues en él nacemos, crecemos y se reproduce nuestra cultura, y es allí en donde hemos de continuar la vida después de la vida, asimismo representa la seguridad y continuidad de las futuras generaciones.

Manifestamos nuestra preocupación por la actitud asumida por el gobierno en impulsar nuevamente el contrato para la sustracción de Petróleo en nuestra región(Libertad, Peten) e impulsar de forma irresponsable proyectos que afectan las formas de vida de nuestras comunidades , tales como Corredor Biológico maya, en donde afectará grandemente nuestro bosque y puedan seguir destruyendo nuestra madre naturaleza.

POR TODO ESTO EXIGIMOS:

1. La no continuidad del contrato a la transnacional **PERENCO**, responsable de la degradación de la madre tierra en estos últimos años.
2. Al GOBIERNO DE ALVARO COLOM, le exigimos la inmediata cancelación de dicho contrato, tal como lo solicitan las comunidades de la región de la Libertad, Peten.

RETEIREMOS NUESTRO COMPROMISO.

De seguir luchando por nuestros derechos colectivos y la defensa de nuestro territorio tal como lo establece en tratados y convenios internacional sobre pueblos indígenas.

A Nuestros hermanos y hermanas les solicitamos unirse a la lucha frente a una nueva amenaza en la destrucción de nuestra madre tierra.

“NUESTRA MADRE TIERRA ES VIDA”

CONSEJOS DE ANCIANOS Y ANCIANAS (OXLAJU)
ORGANIZACIÓN DE MUJERES DE LAS 21 COMUNIDADES SOCIAS.
(OXLAJU)
LÍDERES Y LIDEREZAS EGRESADOS DEL DIPLOMADO POLITICO.
CONSEJO DE ALCALDE COMUNITARIOS (OXLAJU)
CONSEJO DE AGRICULTORES (OXLAJU)
ASOCIACION OXLAJU TZUUL TAQ`A MAYA Q`EQCHI.